
令和５年度 第４回安曇野市スポーツ推進審議会 会議概要 

１ 委員会名 令和５年度 第４回安曇野市スポーツ推進審議会  

２ 日  時 令和６年２月 15 日（木） 午前 10 時 00 分から 11 時 25 分まで  

３ 会  場 安曇野市役所本庁舎３階 会議室 301     

４ 出席者  赤羽委員、加々美委員、松田委員、布山委員、臼井委員、小林委員、 

猿田委員、御厨委員、丸山委員、古幡委員 

※出席委員総数：10 人 

５ 欠席者  唐澤委員、本間委員、倉田委員、藤岡委員 

６ 市側出席者  大月課長、丸山課長補佐、小平係長、山田 

７ 公開・非公開の別  公開       

８ 傍聴人  ０人    記者  ０人  

 

協  議  事  項  等 

 

会議の概要 

１ 開会 

２ あいさつ 

３ 協議事項 

（１）第２次安曇野市スポーツ推進計画の中間見直しについて 

  ・パブリックコメントの実施結果 

  ・第２次安曇野市スポーツ推進計画（後期計画）最終案 

４ その他 

５ 閉会 

  



３ 協議事項 

（１）第２次安曇野市スポーツ推進計画の中間見直しについて 

 

  ・パブリックコメントの実施結果 

   令和５年 12 月 25 日～令和６年１月 23 日までパブリックコメントを募集し、１名（１件）から 

意見が挙がった。該当箇所は、基本計画 P15 基本施策②で、第２回の審議会でも協議いただいた 

が、ニュースポーツというくくりでなく、広くスポーツとしてとらえ、別紙資料のように回答し 

た。計画自体を変えるということでなく、意見として頂戴するにとどめる。 

 

・第２次安曇野市スポーツ推進計画（後期計画）最終案 

  P18 基本施策⑤【施策の展開】中で、「新設」という文言を付け加え、◇市内体育施設の新設・ 

統廃合等の将来計画の具体化 としたいが、意見があれば頂戴したい。 

 

【質疑・応答】 

（審議委員）  目次で、「第２章 本市のスポーツを～」とあるが、本市を安曇野市と変更 

した方がよいのではないか。 

(事務局)     目次部分の安曇野市に修正するとともに、タイトルが掲載している P4 も 

             修正する。  

 

（審議委員）  P18 について、題目だけではなく本文についても新設に関する文言を加え 

た方がよいのではないか。 

(事務局)   「将来の計画に向け、具体化していく」という旨を追記する。 

（審議委員）  了解した。 

 

（審議委員）  生涯学習推進計画とも重なる部分があるため、協力して進めてほしい。 

(事務局)   P２にも生涯学習推進計画の記載があるが、事業自体も関係する箇所があ 

るため連携を取りながら進めていく。 

 

（審議委員）  P20 の下から６行目「スポーツ推進員」を「スポーツ推進委員」に変更し、 

他の箇所との統一をお願いしたい。 

(事務局)   了解した。 

 

（審議委員）  P23 の最終段落で、スポーツ推進委員にも地域部活動に一役買ってほしく、 

『』内文言を付け加えてほしい。（下記文言としてほしい。） 

中学校部活動の平日の「地域スポーツクラブ」への移行に向けて『地域の 

コーディネーター役であるスポーツ推進委員の協力を得ながら』指導者発 

掘やしくみづくりを総合型地域スポーツクラブとともに支援していきます。 



(審議委員)   推進委員の活動の中に、部活動の協力が入っているので、スポネット常念 

を参考にしながら協力していきたい。 

（審議委員）   了解した。 

 

・今後のスケジュールについて 

   本日ご意見等あった部分を修正し、３月上旬に庁内の会議で報告する。 

３月下旬に製本し、皆さんに郵送する予定である。 

 

 

４ その他 

 

  ・ANC アリーナアンケートについて（別紙アンケート結果参照） 

 

【質疑・応答】 

(審議委員)   県の会議等であまり聞かないが、県との交流等はあるのか。 

(審議委員)   現役の選手をお呼びしてというのは難しいが、元選手を講師とした講習等 

は定期的に行っている。 

(審議委員)   今後色々なところで協力いただきたい。 

 

    (審議委員)   ANC アリーナだけではなく、出前講座等あるのか 

(審議委員)   現状規制等があり、行うことができない。 

 

    (審議委員)   まずは市民の方に施設を使ってもらい、次に大きい大会の招致等、外に向 

            かっていくのがよいのでないか。また、なかなか市民に情報が届かないの 

で、定期的な活動をしてほしい。 

 

(審議委員)   駐車場が狭いことが懸念である。大会主催者を対象に、駐車場をどのよう 

に感じているのかアンケートを取ることで今後の参考になるのでは。 

(審議委員)   よりよい大会運営のために、アンケートを取りたい。400 人を超える大会 

になるといっぱいとなってしまうため、晴天の場合はアリーナ西（芝生） 

も駐車場として利用している。雨天時が課題である。 

 

(審議委員)   総合体育館を建てる際の説明会で交通アクセスに関して、道路整備が必要 

となる旨が議題に上がった。大会関係者にアンケートを取る際に、交通ア 

クセスについても聞いてほしい。 

(審議委員)   東に抜けるルートは現在拡張している。西に抜けるルートは混んでしまう。 

また、梓川インターから会場へ向かう道も混むため、課題である。 



・安曇野市公式スポーツ施設整備計画について 

 推進計画における施策の１つである「公共スポーツ施設の整備・充実」を具体化することを目的 

に定めたもの。また、市域以上の範囲の競技者が集まる規模の大会等が可能な施設を「公式スポ 

ーツ施設」と位置づけ、整備企画を取りまとめたものである。 

 Ｈ27 に策定したものであるが、状況も変わり今後計画の見直しを図るため、事前に意見等を頂 

戴したい。 

 

【質疑・応答・意見】 

(審議委員)   子ども、高齢者、障がい者等幅広く利用する人の意見を取り入れてほしい。 

(事務局)   アンケートを取り、必要性を見極めながら進めていく。 

 

(審議委員)   計画された時と今では、費用や市民の需要が異なる。計画にある野球場を 

        建てるのであれば、同等の施設を持っている松本市に維持管理費や利用状 

況等、確認することは可能か。 

(事務局)   確認することはできるので、参考としたい。 

 

(審議委員)   少子化を迎える中で、本当に大きな施設が必要となるのか。財政面や利用 

頻度を考えたうえでやってほしい。コンパクトに市民が利用できる施設を 

充実すればよいのでは。 

(審議委員)   大きなスポーツ施設は、災害時の避難所拠点となり得る。小さな施設だけ 

        ではなく、大きな拠点も必要となるのではと感じる。 

 

(審議委員)   安曇野市には野球場がない。また、硬式野球の大会をできるようにするの 

か、軟式野球のみか用途によっても確認事項が異なってくる。まずは、硬 

式か軟式か意見を集めることが必要である。 

硬式：大規模。住民理解が特に必要。年１回プロ野球試合開催できれば。 

軟式：小学校・中学校では野球離れが進んでおり、利用料が課題。 

 

(審議委員)   新規に大規模な施設を建てるのもよいが、慣れ親しんだ身近な地域の体育 

館も大切にしてほしい。 

 

(審議委員)   定期利用者が施設予約をキャンセルせず、一般の利用者が利用できないこ 

とがあるので対策を講じてほしい。一般利用者のみの日を作ってほしい。 

(事務局)   まだ公表していないが、対象・場所を限定して試験的に行う構想はある。 

施設予約を無断キャンセルした方への処罰はできないが、呼びかけはして 

いる。 

以上 


